



## Medienmitteilung 06/2025

### Online-Umfrage zu Tempo 30 in Wollerau

**Auf den Strassen der Gemeinde Wollerau zeigt sich ein uneinheitliches Temporegime, welches heute verschiedentlich von Tempo 50 abweicht. Auf einigen Strassen gilt die Höchstgeschwindigkeit 40, auf anderen wurde Tempo 30 eingeführt. Der Gemeinderat will die Einführung von Tempo-30-Zonen prüfen und das Temporegime vereinheitlichen. Mit einer Online-Umfrage wird die Bevölkerung um ihre Meinung gefragt.**

#### Uneinheitliches Temporegime

Die Gemeinde Wollerau weicht innerorts bereits heute auf verschiedenen Strassen von Tempo 50 ab: Auf Gemeindestrassen gilt mehrheitlich die Höchstgeschwindigkeit 40, auf einigen Strassenabschnitten wurde bereits eine Tempo-30-Zone eingeführt. Das Verkehrsnetz wurde unter Berücksichtigung der Strassenhierarchien, der angrenzenden Nutzung, der Unfallstatistik sowie der Eigentumsverhältnisse auf die Eignung zur Einführung von Tempo-30-Zonen überprüft. Der entsprechende Bericht empfiehlt, in Wollerau künftig auf Tempo 40 zu verzichten und das schweizweit anerkannte und den Verkehrsteilnehmenden bekannte System 30/50 einzuführen. Das erarbeitete Konzept definiert potenzielle Tempo-30-Zonen und sieht eine Umsetzung mit folgenden Prioritäten vor:

Priorität 1: Bereiche mit öffentlichen Einrichtungen und schutzbedürftigen Verkehrsteilnehmern.

Priorität 2: Wohngebiete mit erhöhtem Verkehrsaufkommen.

Priorität 3: Weitere Gebiete nach Bedarf und Möglichkeiten.

#### Weshalb Tempo 30?

Die Einführung von Tempo-30-Zonen in Wollerau soll die Sicherheit aller Verkehrsteilnehmenden verbessern sowie Lärmemissionen und die Umweltbelastung reduzieren. Verkehrsberuhigende Massnahmen wie Bodenmarkierungen oder bauliche Veränderungen tragen zu einem sicheren und ruhigeren Umfeld bei, insbesondere in Wohngebieten und in Bereichen mit Schulen und Kindergärten. Die Umsetzung soll stufenweise erfolgen.

#### Einladung zur Mitwirkung unter [www.mitwirken-wollerau.ch](http://www.mitwirken-wollerau.ch)

Vom 14. März 2025 bis am 11. April 2025 haben Interessierte die Möglichkeit, sich zum Thema Tempo 30 aktiv einzubringen. Für Rückmeldungen und Anregungen zu den geplanten Massnahmen stellt die Gemeinde eine neue digitale E-Mitwirkungs-Plattform ([www.mitwirken-wollerau.ch](http://www.mitwirken-wollerau.ch)) zur Verfügung. Der Gemeinderat freut sich über eine rege Beteiligung.



Für allfällige Fragen im Zusammenhang mit der Umfrage zu Tempo 30-Zonen steht die Abteilung Stab (Tel. 043 888 12 91, [info@wollerau.ch](mailto:info@wollerau.ch)) gerne zur Verfügung.

12. März 2025, Abteilung Stab